

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

De La Integridad Nacional:

SITUACION DE PARÍS.

Hé aquí el tercer artículo del aeronauta M. Tissandier sobre este interesante asunto:

«Debemos temerle todo de nuestros invasores, verdaderos vandalos, que han incendiado sin piedad la admirable biblioteca de Strasburgo, bombardeada la catedral, cuya cúpula, prodigio de arquitectura, ha sido la admiracion de los siglos.

¿De qué no serian capaces esos saqueadores si llegaran á penetrar en París, cuyas colecciones superan á las de las más ricas capitales del mundo? No se contentarian con tocar con manos profanas á nuestras obras de arte, las destruirian privando á todo el mundo civilizado de objetos que en realidad le pertenecen.

El gobierno ha tomado disposiciones eficaces que protegerán las riquezas artísticas tan numerosas en París. Los admirables bajo relieves de Juan Goujon, esas esculturas tan finas, cuya delicadeza es incomparable, que están en el patio del Louvre, han sido cubiertos con lienzos, sobre los que se ha aplicado una espesa capa de argamasa. No hay, pues, proyectil que pueda penetrar hasta las esculturas. Por la parte de los muelles se han obstruido las ventanas con un muro de sacos de tierra y cespel. En cuanto á los cuadros de mayor mérito, han sido enrollados y puestos en sitio seguro.

La víspera de mi partida, es decir, el día 29, vi pasar por la calle de Rivoli una procesion de carruages cargados de estatuas cuidadosamente envueltas; eran las obras del arte más admirables, la Venus de Milo, y los grupos célebres que constituyen la incomparable riqueza del Louvre.

Causaba tristeza ver defilar lentamente aquella procesion de personajes de mármol, cuyo reposo acababan de turbar. ¡Cuántas maravillas, y cuántos cuidados se necesitaban tomar para protegerlas! Se han ocultado los objetos más preciosos de la Biblioteca Mazarino, museo de Cluny, museo de artillería y museo de historia natural.

A mi juicio no seran útiles estas precauciones, que tengo la esperanza de que los prusianos no entraran nunca en París; pero la prudencia exige que se prevea todo. Si se hubiera hecho otro tanto desde el principio de la guerra, si al aventurarse locamente en una campaña temeraria se hubieran tenido presentes todos los males que podria acarrear, no tendríamos hoy a la vista el espectáculo del más espantoso desastre.

A París podemos considerarle como un ser completo, inmenso, que vive por medio de mil ruedas cuyas funciones regulares no se turban nunca. En tiempo de paz, los caminos de hierro llevan montones de víveres para su extraordinario consumo, los acueductos le dan de beber, y las alcantarillas arrojan fuera los residuos de sus habitantes.

Quando París se ve de repente cerrado y entregado á sí mismo, se presentan una multitud de

problemas en los que antes no se pensaba. Uno de ellos ha sido la imposibilidad en que se está de trasportar á Bondy las inmundicias de la capital, obstaculo que se ha resuelto designando en algunos barrios ciertas localidades donde han cavado pozos para que vayan á parar á ellos todos esos residuos. Además, se encargará un químico de la higiene de cada barrio, visitando todas las casas é imponiendo a los propietarios las condiciones de la más perfecta salubridad.

Estos problemas han sido estudiados por una comision que presta grandes servicios en París; tiene por jefes á los directores del Conservatorio de artes y oficios, que han improvisado sin la menor tardanza medios sumamente útiles.

A esa comision se debe la creacion de cuerpos de químicos, destinados á fabricar pólvoras fulminantes y á colocar torpedos eléctricos; tambien se ha ocupado de las medidas higiénicas de que he hablado antes, y se ocupa en fin, en la actualidad en proteger los museos, buscando á artistas de talento destinados á elegir aquellos objetos que con preferencia se deben esconder á los ojos del enemigo.

Acaba de concedérsele un importante crédito para la construccion de casamatas en el camino de circunvalacion de las murallas, construccion que dirigirá el cuerpo de ingenieros y que es muy importante; pues, aunque hasta ahora parece que las legiones enemigas duermen alrededor de París, debemos considerar que nada hay tan peligroso como el agua mansa, y que un día ú otro, lloverán sobre París los proyectiles lanzados por la artillería prusiana.

Los guardias nacionales se pondrán á cubierto en las casamatas, como nuestros soldados en Crimea, y, gracias á estas precauciones, serán pocos los estragos que causen las granadas del enemigo.

Los ingenieros mecánicos han prestado tambien á la patria servicios importantísimos; los que dirigen las fabricas comprendidas en el recinto de las fortificaciones, han transformado sus establecimientos en verdaderos talleres de guerra. En la Cail se fabrican día y noche ametralladoras de formidable potencia, que arrojan la metralla á dos kilómetros de distancia. De la misma casa saldrá pronto una locomotora de un nuevo sistema, verdadera maravilla mecánica. Esta locomora pesa unos 6.000 kilogramos; el fogonero y el mecánico están encerrados en una pequeña habitacion blindada que resistirá á todos los proyectiles; en la parte inferior de esta maquina, protegidas tambien por el blindaje, irán dos ametralladoras.

Esta locomotora podrá circular por el Point-du-Jour y lanzar balas hasta las alturas del Meudon.

De esta manera se han transformado en arsenales todos los talleres de los ingenieros mecánicos. Cerca del campo de Marte, en la fabrica del mecánico Flaud, se fabrican tambien ametralladoras y cañones. En los terrenos que rodean á este establecimiento se han construido casas de madera que

sirven de abrigo á centenares de obreros que hacen cartuchos en gran número para hacer frente á las circunstancias.

Las tiendas de armas se ven invadidas por una multitud de compradores que piden cartuchos y revolvers. Los revolvers han desaparecido del mercado parisiense con una rapidez verdaderamente asombrosa. Cada nacional se ha provisto de esta preciosa arma. He visto llegar á las casas de Page y Devisme cajones llenos de estas armas procedentes de Bélgica, y pocas horas despues no quedaba ya ni una. No son únicamente los armeros los que trafican en armas; hay en todas las calles mercaderes al aire libre que venden bastones de estoque por el modesto precio de 2 francos 50 céntimos. Estos mercaderes obstruyen inútilmente el paso, pues las armas que venden son de hierro é inofensivas.

De La República Ibérica:

En Beauvais (Normandía) cuatro hulanos, siguiendo su sistema de intimacion en fuerza de audacia, han hecho varias requisiciones y atacado cruelmente la propiedad y el pudor. En una granja despues de haberse llevado cuanto habia, tuvo uno de ellos el cinismo de dirigirse á los campesinos en francés, diciéndoles: «Ya no os queda nada, miserables.»

—Nos queda la venganza, dijo un bravo normando; y arrojándose hombres y mujeres sobre los hulanos los han matado á palos.

A continuacion insertamos la nueva proclama de Mr. Gambetta:

«Ciudadanos.

Con una indecible espresion de júbilo me apresuro á daros á conocer las tranquilizadoras noticias que acabamos de recibir por el globo que salió de la capital el día 12.

En París, el pueblo, cada día más heróico, prepara la salvacion de Francia, por el orden admirable que mantiene en la ciudad, por las privaciones que voluntariamente se impone; pues es un detalle, que no tiene nada de vulgar en la grandeza de la situacion en que estamos, que se ha empezado por consumir la carne de caballo, reservando los ganados para los últimos días.

Impaciente detras de las murallas la guardia nacional ha querido atacar al enemigo. Hé aquí su primera victoria.

En todo el círculo los prusianos han sido desalojados de las posiciones que ocupaban desde hace tres semanas.

Al Norte, en direccion á Saint-Denis, han sido rechazados mas allá de Staine, Pierrefitte y Dugny.

Al este se han vuelto á ocupar Pobjigny, Joinville Pont, Creted y esplanada de Avon.

Al Sud Este se les ha arrebatado Bas, Meudon y Saint-Cloud, rechazándolas hacia Versailles.

Ya saben ahora lo que vale un pueblo resuelto á defender su honra y sus instituciones.

Yo os decia hace algunos días: «París es ines-

pugnabile,» y aquí se convierte en sitiador. Ante tan admirables ejemplos, los departamentos no pueden permanecer insensibles. Redoblemos el trabajo y la energía, y seguros de que París cumplirá con su deber hasta el fin, cumplamos nosotros con el nuestro.

¡Viva París, viva Francia, viva la República!

El miembro del gobierno de la defensa nacional, ministro del Interior y de la Guerra, Leon Gambetta.

De una carta de París, fechada el 1.º del corriente, tomamos el suceso siguiente:

«Mr. Mauner, médico de Palasieu, línea de París á Frsay, ha sido ahorcado por los prusianos en castigo de un inaudito acto de valor. Tenía alojados en su casa cuatro oficiales prusianos hacia muchos días; pero, cansado al fin de sus muchas y duras exigencias, se armó de dos revolvers y se precipitó bruscamente en el comedor, en que los agentes de Bismark estaban almorzando, matándolos a todos. Era un hombre benéfico, de 72 años, y que solo visitaba á los pobres, sin cobrar nunca sus honorarios.»

Aun cuando la llegada del Sr. Ruiz Zorrilla, dió alguna animación a la política, los rumores de crisis, y los comentarios acerca de las últimas conferencias políticas, y tantas y tantas otras cosas que están sobre el tapete, perdieron ayer todavía importancia ante las murmuraciones á que dió lugar la visita del conde de Keratry, prefecto de París y miembro del gobierno republicano francés.

Apenas sabida la llegada del patricio, que con riesgo de su vida salió de la gran ciudad, en todos los círculos políticos solo se hablaba del ilustre viajero.

Léjos nosotros del mundo oficial, no podemos decir cual ha sido el objeto de su venida; solo sí podremos asegurar que Keratry llegó en el tren de la mañana, acompañado de su secretario y de algunos ayudantes; que se alojó en el hotel de París, y que partió en un tren express á las diez de la noche.

Durante su corta estancia, el conde de Keratry fué á casa del general Prim, con quien conferenció muy largamente; noticia que se escapó á la diligencia de «La Correspondencia de España. En el Hotel fué visitado, primero por el Sr. Castelar, que le hizo hasta cuatro visitas, y á quien se anunció su llegada en el momento de efectuarse esta; y luego por nuestros amigos Figueras y Pi. También le visitaron el general Milans del Bosch y el Sr. Martos, que fué a verle en compañía del Sr. Castelar, según adelantó «La Correspondencia.»

Como es natural, ignoramos lo que Keratry habló con Prim; si sabemos que su larga conferencia fué cordial y amistosa, pues Keratry es amigo de Prim desde la expedición de Méjico.

Igualmente ignoramos lo que Keratry habló con los individuos del Directorio republicano, Castelar, Figueras, y Pi; mas los curiosos que por saber noticias tuvieron la paciencia de esperar en la calle, aseguran que el Sr. Castelar estuvo en compañía de Keratry muchas horas; que su conferencia con Pi, Figueras y el mismo Castelar, duró mucho tiempo, y que al terminar esta, y cuando nuestros queridos amigos salieron á la calle, fueron muchos los que notaron que en el rostro de aquellos se retrataba la mayor de las satisfacciones.

Y hé aquí todo lo que acerca del viaje de Keratry podemos decir.

Las esperanzas que en la defensa de Francia ma-

nifestaban ayer, así Keratry como sus acompañantes, son muy distantes de las que declara la prensa.

Paris está, según ellos, aprovisionado para mucho tiempo; tiene para su defensa 6.000 cañones y 500,000 hombres armados.

El orden es tal, que en todos los días de sitio no se ha verificado ningún robo, siendo el único crimen ejecutado, la muerte de una mujer a manos de su marido celoso.

En el resto de Francia el espíritu público es mejorable, y si nos fuera lícito dar á conocer hechos y combinaciones que interesan á la defensa, veríase que la situación de Francia es mejor de lo que muchos creen.

Por lo demás, el conde de Keratry aseguraba, que sea la que quiera la suerte de su país, la República sobrevivirá. Todas las clases, y en especial las bien acomodadas, están prontas a sostener el gobierno del pueblo, y a no permitir de ninguna manera un rey. Esto afirman, dijo el conde de Keratry y es evidente hasta el punto de que no debe pensarse ni aun en la posibilidad de un rey en Francia.

De La Igualdad:

El prefecto republicano de Strasburgo que estaba prisionero en poder de los prusianos, ha sido fusilado barbaramente por el delito de haber querido á un carcelero á que llevase una carta al mariscal Bazaine.

Decididamente Atila era menos inhumano, menos cruel y menos sanguinario que su sucesor Federico Guillermo.

He aquí la oración dominical que han dedicado al rey de Prusia y á su ministro Bismark los soldados de Baviera, cansados ya de una guerra á que han sido arrastrados con viles engaños, y en la que los generales de Federico Guillermo los colocan en el puesto de mayor peligro para economizar las víctimas de los prusianos:

«Padre nuestro, Guillermo, que estás en Berlin, que tu nombre sea maldito en la tierra, que tu reino se vuelva una República; que tu voluntad no se cumpla ni en la tierra ni en el cielo, porque tu no nos das nuestro pan cotidiano; paga nuestras deudas, como seguramente pagarás las tuyas; no nos induzcas á avanzar mas en el territorio francés, y libranos de tu presencia, de la de tu gobierno, y sobre todo de Bismark.—Amen.»

CRONICA LOCAL.

Á LOS FEDERALISTAS.

II.

En nuestro anterior artículo hemos espuesto sin ambages á los *federalistas*, los sentimientos que nos animan con respecto á la colectividad republicana de esta Isla, y como no abrigamos la menor duda que por deber, tarde ó temprano entrarán en el terreno de las esplicaciones, continuamos hoy tan ingrata tarea concretándonos por el momento en recordarles que cuando debieron verificarse las últimas elecciones municipales, el único Comité republicano aquí constituido, confeccionó con anticipación una candidatura en su totalidad de correligionarios nuestros; pero como nuestra inesperienza en tales asuntos no podía ser en modo alguno elemento de prevención, sucedió que uno de los ciudadanos, que suponemos sea hoy jefe de los *federalistas*, presentó mas tarde otra distinta, combi-

nada por el partido moderado (1); la confusión y el desbarajuste que sin poder nosotros evitarlo sobrevino con esta última candidatura, no es posible describirse; los resultados obtenidos, son la esplicación mas categórica que pudiera apetecerse; el partido republicano sin darse cuenta de la trama urdida por los moderados, fué *le dupe*; la astucia triunfó de la inesperienza.

No pretendemos hacer historia, no es nuestro ánimo recriminar á nadie; pero la conducta de algunos republicanos cuando aquellas elecciones, han hecho indispensable esta objeción: ¿son ó no son republicanos? Si lo son, por deber, por dignidad, por consecuencia, no pueden ser moderados. Si son moderados, no pueden ser republicanos á la vez. ¿No sería esto militar en dos partidos, estar en dos polos opuestos? ¿Se comprende esto, cuando el partido republicano es uno solo? De uno viene union y el partido moderado y el republicano no pueden representarla nunca; esto sería la mayor de las anomalías, el mayor de los absurdos, el mas flagrante contrasentido. ¿A quién se le ocurre tomar por prototipo al bifronte Jano? Insistimos de nuevo: entre nosotros los republicanos federales y los moderados, media un abismo. ¿Quién lo ignora? ¿Somos ó no somos consecuentes? La honra de nuestro partido nos interesa de tal modo, nuestro deseo de que cada cual despeje y defina su situación, es de tal naturaleza, que no podemos menos de brindar las columnas de nuestro periódico para todas las aclaraciones que se juzguen necesarias, ya sea para apoyar nuestras aseveraciones, ya para rebatirlas; por precisión hablamos algunas veces hipotéticamente.

No es oportuno, prudente ni patriótico, sacar á colación los actos buenos ó malos de los republicanos dentro el partido, sino recordar los actos de los mismos llevados á cabo fuera del partido, que pudieran manchar nuestra historia, mejor dicho: estudiar el pasado para apartarnos y corregirnos de los errores en que hayamos incurrido, ya por especulación, ya por candidez, ya en fin, por rencores personales que no tienen razón de ser en la vida política de los partidos, que no pueden confundirse con los principios políticos, porque cada cual está en su derecho profesando y defendiendo los que conceptúe mas aceptables. ¿Admiten nuestros razonamientos los *federalistas*?

Hay mas, abrigamos la confianza de que el partido republicano triunfará en las próximas elecciones; sin embargo ¿no existirían muchas mas probabilidades, si hubiese verdadera espontaneidad entre los que se llaman republicanos? ¿Cómo comprenden la lucha, de que hacen depender el triunfo los *federalistas*? De la disidencia, de la escisión en un partido ¿es fácil que saque algun provecho una de las dos fracciones antagonistas en una cuestión en que toman parte varios partidos políticos? ¿Si por torpeza ó por desgracia los republicanos nos encontrásemos en semejante situación, el triunfo coronara tal vez los esfuerzos é intrigas de los moderados.

Si los universales principios de la justicia y el derecho consignados en la bandera de la República, han encontrado fiel eco entre los *federalistas*, abordarán de frente y desde luego cuestión tan trascendental como la que dejamos espuesta, y en las proximas elecciones quedarán dentro ó fuera de nuestro campo, los que con cierta aparente *bonhomie* transigieron con razón ó sin ella con los moderados, apartando al partido republicano de su deber

(1) Este partido llámase de los pipas en esta localidad.

para confundirle en el caos de dos candidaturas distintas. No queremos mas pasos en falso; si tenemos conciencia de nuestra fuerza, si solos nos bastamos, luchemos solos; este es nuestro deber, en esto estriba nuestra gloria. ¿No lo creen así los *federalistas*?

Vamos á terminar. En bien del partido, en bien de la República ¿quién no está dispuesto dignamente á cualquier sacrificio? La cooperacion de todos los ciudadanos probos y de buena voluntad que pertenecen á nuestra comunión política, la conceptuamos una necesidad tanto en las presentes circunstancias, como para la grande obra del porvenir. No es probable, no es posible que quien se titule republicano difiera de este modo de pensar; como mucho menos puede presumirse que por meras pretensiones quiera nadie dar el triunfo á nuestros enemigos sin tener en cuenta que así como la historia dedica gloriosa página al cumplimiento del deber, reserva otra á la falsía y al perjurio.—A. T. C.

Mañana, domingo, deben poner en escena varios aficionados de esta ciudad en el coliseo público, la comedia de costumbres en tres actos y en verso del C. Enrique Zumel titulada: *¡Viva la libertad!* y la pieza original del célebre actor Parreño, *La carta perdida*.

La abundancia de materiales nos impide publicar hoy la contestacion al comunicado que contra EL MENORQUIN inserta *La Crónica* de ayer, segun dice, *accediendo á las reiteradas instancias del Sr. de Lanzós* á quien al parecer suplican que *«abandone á la critica mas ó menos INJUSTA en sus producciones.»*

Estas últimas palabras del órgano de los neos, debieran ser nuestra propia contestacion, mas como corresponde á nuestro decoro, *«á pesar de revolvernos en el fango de las humanas flaquezas»* mañana la daremos cumplida al Sr. de Lanzós.

Dice el Pabellon médico:

«Los datos que se han recogido inclinan á creer que la fiebre amarilla no se ha desarrollado en Alicante por contagio, sino espontáneamente, adquiriendo su mayor incremento en una manzana de casas del centro de la poblacion, donde se hallaban establecidos grandes depósitos de bacalao en estado de putrefaccion.»

Del mismo periódico científico tomamos:

«Los contagionistas se empeñan en sostener que el vapor *María*, procedente de la Habana, traia en la bodega el germen de la fiebre amarilla y no consideran, que el haberse desarrollado dicha epidemia en Barcelona es debido á la suciedad de aquel puerto y á sus malísimas condiciones sanitarias.»

Ayer mañana fué botado al agua el vapor «Menorca» despues de limpiados los fondos; saldra mañana para Alcudia y Tarragona.

Dice «El Isleño»:

«Copiamos de *El Tiempo* lo siguiente:

«Una carta particular del vice-cónsul general de S. M. B. en Caracas, dice;

«Una anciana llamada Mariquita Orfila, ha descubierto un remedio eficaz para el vómito negro y la fiebre amarilla, con el cual se han curado completamente varias personas, despues de haber declarado los médicos que no habia esperanza alguna de salvacion, y que los pacientes debian morir dentro de pocas horas.

Este remedio es el zumo de hojas de verbena

machacadas, tomado en pequeñas dosis tres veces al dia, y aplicado en inyecciones cada dos horas, hasta que queden desocupados los intestinos. La verbena es un arbusto silvestre, que se da casi en todas partes, y particularmente en los terrenos bajos y húmedos.

Todos nuestros médicos han adoptado su uso, y en consecuencia, ya son pocos ó ninguno los que mueren de aquellas terribles enfermedades. Hay dos clases de verbena, la una macho y la otra hembra; la última, de que incluyo á V. una hoja y una flor, es la que se usa.»

GULFO CATORCERO.

Santo de hoy.

Santa Bienvenida y San Judas Tadeo apóstoles.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Refugio.

Santo de mañana.

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez, confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 27.

Para Barcelona pol. gol. esp. Joven Adela, de 110 t., cap. Pablo Castilla, con 9 trip., y algodón.—10 dias cuarentena.

Para id. berg. esp. Enriqueta, de 180 t., capitán Cristino Riera, con 13 trip. y algodón.—10 d. c.

Para id. pol. gol. María Asunta, de 152 t., cap. Salvador Llimona, con 10 trip. y algodón.—10 d. c.

Para Mahon berg. gol. esp. Pepita, de 202 t., cap. Vicente Zaragoza, con 12 trip., cueros y varios efectos.—10 d. c.

Para id. vapor esp. de guerra Lepanto, de 2 cañones, com. José Quintas, con 93 trip., 26 transportes y su equipo.—15 d. c.

Entrados en cuarentena el dia 28.

De Barcelona y este Lazareto en 24 d. con los 20 de cuarentena laud esp. Emilia, de 38 t., pat. José Roselló, con 4 trip., 6 pas., trigo, harina y otros efectos.—Consignado á D. Juan Clar.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kills.
		Max.	Min.					
27	765.2	22.3	16.7	73		3	NE. fresco	4'
28	765.2	19.	15.5	68		4	ONO. »	4'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 25 ms.—Pónese á las 5 h. y 3 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 13 ms. de la M.—Pónese á las 9 h. y 4 ms. de la N.

SECCION DE COMUNICADOS.

Ciudadela 25 octubre 1870.

Sr. director de EL MENORQUIN.

La poca discrecion y mucha ignorancia con que algunos camaleones políticos han censurado mis

versos titulados «El Vicio y la Virtud» insertos en el n.º 322 del periódico que V. tan dignamente dirige, me obligan á contestarles del modo siguiente.

Desprecio vuestras calumnias levantadas en el círculo oscuro de un café, y os invito á que digais cuanto tengais que decir por los medios legales, y sereis seguramente contestados cual merecis.

Por de pronto os aconsejo os acostumbreis á cambiar el vicio por la virtud, la mentira por la verdad, la injusticia por la justicia y la vil servidumbre de las monarquías por los ilegales dogmas de la sacrosanta libertad: con tan laudable conducta seguireis el espíritu de mis versos, que tan injustamente censurais, y os grangearis el aprecio de vuestros conciudadanos, estirpando de raíz esa maleficencia, monstruoso cáncer, resto hediondo del feroz despotismo.

Y para que sepan que la omision de mi firma en dichos versos no fué efecto de ningun temor mezquino, espero se servirá reimprimirlos en su mismo periódico con mi nombre á continuacion del presente comunicado.

El Vicio y la Virtud.

¿Sabeis cuales son las dotes de los déspotas monarcas? Os las voy á referir con poquísimas palabras. La soberbia, la avaricia, con la lujuria nefanda, la gula, envidia y pereza, y la ira desenfrenada.

Porque las glorias del mundo, cuando son exageradas, únicamente conducen á las mayores infamias. Pues la serpiente infernal que siempre busca la holganza, entre los charcos del vicio facilmente los arrastra.

Mientras que con santo anhelo el noble republicano se dedica francamente á las virtudes contrarias. Es humilde y generoso, es pacífico y templado, es casto y caritativo y en diligencia no escaso.

Porque solo es su divisa el amor mas puro y santo que el Redendor de los hombres vino del cielo á enseñarnos.

Jaime Marqués.

Varietades.

Soneto.

Con aire grave, al hombro su trabuco
Y alzando con vigor el fuerte brazo,
Respira más calor que el Chimborazo
Al mandar su rebaño mameluco.

Aunque en el templo se le ve muy cuco,
Al lucero le suelta un trabucazo
Cuando va con marcial desembarazo,
Constante á defender su rey de estuco.

Por charlar en las Cortes por los codos,
Abandona su caliz y su estola;
Y al aire da sus juramentos todos,

Por seguir la carlista batahola:
Aunque quieres medrar por varios modos,
¡Qué zurra te mereces, Manterola!

Un amigo de la situacion.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia veinte y tres de Noviembre próximo á las once de la mañana siendo la postura competente se venderá en pública subasta con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito, una porcion de terreno seco sito en Binidali de este término dividida en varios cercados, su medida cuatro hectáreas, veinte áreas y ochenta y nueve centáreas, con una casa, una torre, dos cisternas, pajar, dos puentes y era para trillar, todo muy deteriorado, perteneciente á la testamentaria de Juan Pons y Sintés; pues así lo tengo mandado por auto de hoy á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á veinte y dos de octubre de mil ochocientos setenta.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 1

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

El dia 1.º del próximo Noviembre empieza la cobranza del segundo trimestre de la contribucion territorial y subsidio industrial correspondiente al año económico de 1870 á 71 y se advierte á los Sres. contribuyentes por ambas matriculas, que no reconociendo otro medio legal de publicidad la actual ley de 3 de diciembre del 69 que los anuncios en los periódicos locales y fijar en los sitios mas públicos los mismos con el objeto indicado; no será excusa á los Sres. contribuyentes que aparezcan morosos el 30 de noviembre la disculpa de que no han oido el pregon que antes se usaba, pues por la mencionada ley hoy vigente ha quedado suprimido; cuya disposicion se hizo presente al público por esta Agencia en los periódicos de esta ciudad del 21 al 23 de Mayo anterior.

Lo que se anuncia al público á fin de que los Sres. contribuyentes por ambas matriculas, se presenten á satisfacer sus cuotas respectivas hasta el 30 del mismo Noviembre inclusive, en la calle de la Libertad n.º 50 de 9 á 1 por la mañana. Mahon 26 de octubre de 1870.—Rafael Lassaletta. 1

Comandancia Militar de Marina de esta Provincia y Capitanía de este Puerto.

Próximo á espirar el plazo otorgado en 1.º de Agosto último á las personas que estaban en posesion de licencias para fijar pesqueras, se advierte que desde 1.º de Noviembre inmediato, todos los que deseen establecerlas de nuevo, ó continuar con las que usaban fuera de la Reserva, tendrán que ajustarse al Reglamento de pesca para el interior de este puerto y artículo 42 regla 4.ª del Decreto de 12 Setiembre de 1861, si no quieren incurrir en las penas marcadas por el artículo 23 del citado reglamento, que á la letra dice así:

«Queda establecido que ninguna pesquera se podrá establecer en el puerto ni en la boca del mismo sin obtener previo permiso por escrito del Comandante de Marina y con inteli-

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPPEL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén, BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como sue en ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido útricos, que emplean para facilitar la combustion del papel, clóruo de cal, ú otro que tambien emplean para trasformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Lóndres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

gencia del Capitan del Puerto, quienes se asegurarán que los botes han de usar en lugar de piedras, anclotes ó resones, con cabos buenos y á propósito para los muertos y para fondear, y el que así no lo hiciese sufrirá la pena de pagar 500 reales vellon por primera vez, el duplo la segunda, y por las demás en que infrinja además de la última citada multa, sufrirá los dias de cárcel que haya lugar.» Mahon 28 octubre de 1870.—F. Cardona y Netto. 3

Casino del Progreso.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca á todos los socios de la misma á la Junta extraordinaria que tendrá lugar el domingo próximo a las tres de la tarde para tratar de un asunto de importancia. San Luis á 28 octubre 1870. 1

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Hace saber á todas las personas que le honran con su confianza, que para complacerles alquilará en breve otra habitacion en un punto mas céntrico.

Vive calle del Castillo n.º 118.

CELEBRIDADES CONTEMPORÁNEAS.

CIEN SONETOS

que representan otras tantas semblanzas políticas de actualidad

POR

Un amigo de la situacion.

Un tomo en 8.º prolongado lujosamente impreso. El que desee adquirirlo puede remitir en sellos su importe de 8 reales al administrador D. E. Gimenez, plaza de S. Marcial, 5, entresuelo, Madrid, y le será inmediatamente servido. Los Sres. libreros pueden hacer los pedidos que gusten mediante la comision de costumbre.

VAPOR ESPAÑOL MARIA.

Saldrá de Tarragona directamente para Habana durante la primera quincena de Noviembre próximo, al mando del capitan D. Juan Netto. Admite carga y pasajeros y lo despacha en aquella plaza D. Francisco Novella.

El domingo 30 del corriente saldrá el vapor Menorca, limpio de fondos, para Alcudia y Tarragona, admitiendo carga y pasajeros para el último punto.

MAHON.—Tip. de Fabrègues, hermanos, calle de Norte, 1.